



Un gran descalabro del enemigo en Extremadura

Cuatro aviones rojos, abatidos

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 14 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

En el frente del Tajo, sector de Borox, se ha efectuado otra pequeña rectificación de nuestra línea a vanguardia.

En el frente de Extremadura, el enemigo ha atacado varias de nuestras posiciones de los sectores de Cabeza de Buey y Monterrubio, sufriendo un verdadero descalabro, pues no solo se le ha rechazado en todas partes, sino que en varias se le ha perseguido causándole grandes pérdidas. El número de muertos de los rojos recogidos hasta ahora pasa de doscientos y también es elevada la cantidad de armas automáticas y de repetición y de morteros que han quedado en nuestro poder. Se han hecho cerca de cuatrocientos prisioneros, entre ellos un capitán y dos oficiales.

Asimismo se han rechazado intentos de ataque de los rojos a varias posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro se rechazaron durante la noche dos contraataques enemigos a las posiciones conquistadas ayer y se ha rectificado hoy nuestra línea a vanguardia, haciéndose ciento tres prisioneros, entre ellos un jefe y varios oficiales.

Actividad de la aviación.—En combates aéreos fueron derribados un avión «Boeing» en el día de ayer y un «Curtis» en el de hoy, y por nuestra artillería antiaérea se han derribado hoy dos «Martin Bomberg».

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, provocando explosiones y grandes incendios y los nudos de ferrocarriles de Tarragona.

Salamanca 14 de octubre de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Burgos y Santa Teresa de Jesús

Hoy celebra la Iglesia Católica la fiesta de la insigne Doctora y Reformadora del Carmelo, Santa Teresa de Jesús.

La Virgen de Avila vino a Burgos el 28 de enero del año 1582 a fundar bajo la advocación de Santa Ana el último convento carmelitano. Para tal fin, dicen los biógrafos de la Santa «que ésta llegó a Burgos al mediar la tarde el mencionado día de enero de dicho año, y que venía enferma con un mal de garganta bien apretado que le dió en Valladolid y en estado calenturiento, resultando así verdaderamente penoso su viaje en el rigor del invierno y con el clima de Burgos tan cruel, teniendo cerca de Burgos y en el sitio que por entonces llamaban «los pontones» un accidente, viéndose por ello en gran peligro, porque habiendo crecido el río a consecuencia de las grandes lluvias, hubo que vadearlo por un paso muy estrecho, en medio de la inmensa laguna que formaban las aguas desbordadas, y ofreciendo el río por ambos lados mucha profundidad, pues uno de los carros en donde venía parte del acompañamiento de la Santa estuvo a punto de ser arrastrado por la corriente».

Eran estos pontones un paraje estrecho y mal acondicionado por donde pasaba el río, el cual con las nieves derretidas había crecido de suerte, que cubiertos aquellos de agua había con más de media vara, ni aun se dejaban ver.

Llegó por fin Santa Teresa a Burgos al anochecer del 28 de enero, acompañada del Provincial Fray Jerónimo Gracian, varios religiosos carmelitas y siete monjas de la Orden, dos que regresarían con ella después de la fundación, y cinco que se quedarían en el nuevo convento, cuatro de casa y una freila.

Cuando llegaron a Burgos dicen los cronistas, que a fin de dar tiempo a que anocheciera, sin duda para evitar que llamase la atención tan extraordinaria a la ir por las calles de Burgos se dirigieron al convento de los Agustinos donde comestros la Santa abulense y su comitiva ante el Santísimo Cristo de Burgos, se encomendó a él, poniendo en sus manos el negocio de la fundación del convento en esta ciudad.

de permanecieron todo el tiempo necesario, hasta que vió fundado el nuevo monasterio, después de muchas dificultades que la Santa tuvo que vencer y que no relatamos por no hacer largo este artículo, celebrándose la primera misa y exposición del Santísimo Sacramento el día 19 de abril del referido año 1582 con gran solemnidad y grandísimo contento de la ciudad de Burgos, y en especial de doña Catalina de Tolosa que las proporcionara el terreno para edificar el convento.

Una tradición que existe en Burgos y que ha sido mantenida por todos los cronistas burgaleses, cuenta que cierto día yendo Santa Teresa de Jesús por el barrio de Vega en compañía del gran místico San Juan de la Cruz, la gente comenzó a mofarse de ellos comentando que un fraile y una monja fueran juntos por las calles. El Santo dicen que quedó muy acongojado ante aquellas burlas, pero Santa Teresa, más animosa le dijo riéndose y en voz alta: «No hagas caso de esos charateros». Este es el origen del calificativo con que desde entonces cariñosamente se conoce a los vecinos de Vega. La escena la representa admirablemente el señor Hastoy en uno de los lienzos que decoran el salón del Trono del Palacio Arzobispal de nuestra capital y que es digno de contemplarse por la originalidad con que está concebido.

Como recuerdo de la insigne fundadora se guarda en el archivo de nuestro Ayuntamiento, entre sus más preciados documentos, una de las escrituras otorgadas por la Santa Doctora, y en ella se ve estampada su firma, la cual aparece algo borrosa por el transcurso del tiempo.

GUILLERMO AVILA.

Inminente dimisión del ministerio Negrín

Puigcerdá.—De fuente autorizada se sabe que es inminente la dimisión del ministerio Negrín.

Se habla de la formación de un «gobierno» Besteiro o Martínez Barrio, quedándose con la cartera de de Guerra Negrín.

La repatriación de los voluntarios italianos

La España Nacional los despide entre clamorosas ovaciones

PLASENCIA.—Miles de personas han asaltado materialmente los trenes que conducen a los voluntarios italianos a Cádiz abrazándolos y produciendo inenarrables muestras de entusiasmo y regalándoles toda clase de obsequios. La estación se hallaba artísticamente adornada con banderas y fotografías del Duce y del Caudillo.

Las autoridades locales saludaron a los voluntarios. Junto a ellas se hallaban las milicias locales que formaron a la llegada de cada uno de los convoyes. Los heroicos voluntarios italianos fueron despedidos con delirantes ovaciones por la muchedumbre que se hallaba en la estación.

ARANDA.—Esta población ha expresado de manera inenarrable su entusiasmo y adhesión a los voluntarios italianos que después de combatir durante muchos meses a las órdenes de Franco regresan a su Patria. En la estación aparecían enormes carteles expresando la gratitud del pueblo a los voluntarios que han sido agasajados por un enorme gentío. A su llegada varias bandas de música interpretaron los himnos de Italia y de España dándose incesantes vivas a las dos naciones y a sus gloriosos Caudillos.

Por noticias que se reciben se sabe que en todos los pueblos del trayecto al paso de los heroicos voluntarios el pueblo ha salido en masa, aclamándoles y demostrando su ad-

hesión inquebrantable a la Nación heroica.

SALAMANCA.—Todos los trenes que estos días y a distintas horas llegan con italianos que lucharon por nuestro eterno ideal de civilización occidental y que regresan a su Patria por expreso deseo del Caudillo, han sido acogidos con indescriptible muestras de entusiasmo por todo el pueblo salmantino.

A la estación acudieron varias bandas de música que durante la corta permanencia de los convoyes en ella, interpretaron los himnos nacionales, prorrumpiendo la multitud en incesantes vitores al Duce, al Generalísimo, a Italia y a España.

Las autoridades saludaron a los expedicionarios dirigiendo palabras de honda gratitud y cariño a los que han combatido y nuestro lado contra el comunismo, los cuales las agrada decir con otras muy sentidas.

Todos los voluntarios fueron obsequiados con tabaco, pasteles y licores.

También en Béjar los expedicionarios fueron objeto de un entusiasmo y emocionante recibimiento.

MÉRIDA.—Debido al enorme retraso de los convoyes de voluntarios italianos que se dirigen a Cádiz para ser repatriados producido por los continuos homenajes a los 11.000 voluntarios, el Mando ha ordenado la suspensión de los actos que habían de

celebrarse en su honor en el Teatro Romano.

Se había proyectado reunir en el Cádiz los miles de voluntarios con objeto de dirigirles una arenga en italiano de ilustre profesor y alférez provisionado don Ernesto Jiménez Caballero.

SEVILLA.—Ha sido imponente el homenaje tributado a los héroes italianos que se repatrian los cuales, en medio de brillantes ovaciones tributadas por la muchedumbre han desfilado por las calles de la ciudad. En esos momentos, el general Millán Astray, al frente de todas las autoridades militares y civiles y Mandos del Movimiento, dedicó palabras de encendido elogio y eterno agradecimiento a los voluntarios italianos mientras arranca el tren entre estrepitosas ovaciones y se entonan los himnos nacionales de los dos países hermanos que son coreados con emoción y entusiasmo indescriptible por los voluntarios y el pueblo en masa.

MEDINA DEL CAMPO.—Esta vieja ciudad castellana ha expresado su júbilo y adhesión a los italianos que regresan a su país. En la estación, engalanada con banderas, flores y fotografías de Franco y Mussolini, se encuentran miles y miles de personas, las milicias locales y las autoridades.

El entusiasmo de la multitud es el magnífico exponente del sentir de la ciudad en homenaje de fraternidad a sus amigos italianos.

LLERENA.—La alegría y curiosidad de las gentes han servido para calmar la impaciencia en ellas producida por el retraso de los convoyes, debido a los continuos festejos y agasajos organizados en honor de los héroes italianos. Aumenta el entusiasmo de la multitud a su llegada. Las más modestas gentes son portadoras de gallinas, cordones, frutas y flores como mejor y sencillo homenaje de emoción y cariño a nuestros heroicos hermanos que han sido despedidos con vitores delirantes.

SEVILLA.—A las ocho y media de ayer, por la estación de San Bernardo marchó el tercer tren de legionarios italianos que se repatrian, siendo objeto de una cariñosa despedida por los miles de personas congregadas en la estación y por las autoridades que presidía el heroico general García Escámez.

Los expedicionarios fueron espléndidamente obsequiados. La banda del Movimiento y la Municipal interpretaron los himnos italiano y español en medio de estruendosos vitores a las dos naciones, al Duce y a Franco. A las nueve y media salió otro tren, repitiéndose idénticas muestras de entusiasmo.

Ayer, a las seis de la tarde, desde la Plaza de Armas desfilaron los voluntarios por la ciudad, camino de la estación de Cádiz, donde embarcarán para su país. A su paso fueron ovacionadísimos.

Con los heroicos italianos desfilaron militantes del Movimiento, centurias del frente, de Trabajo y flechas.

Durante la estancia de los heroicos expedicionarios, el comercio cerró sus puertas.

El glorioso general Bertl, huésped de Sevilla desde ayer, aprovechó su corta estancia para admirar los monumentos de la ciudad, mostrando su vasta cultura.

Acompañado del Director del Alcázar, el heroico general visitó el Palacio que recorrió detenidamente haciendo de él grandes elogios. A continuación se trasladó al típico barrio de Santa Cruz.

Ayer, en unión de su ayudante afecto al Estado Mayor del Generalísimo, don Fernando Ponce, visitó los Museos de Bellas Artes y Arqueológico. Los directores de ambos y el miembro del Patronato marqués de San José de Sierra, acompañaron al ilustre visitante que firmó en el álbum de honor expresando su complacencia por la visita a la magnífica pinacoteca sevillana, expresando su sentimiento de no poder admirar con más detenimiento la ciudad.

El secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta, ha delegado en el jefe provincial de Sevilla su representación en los actos que se celebraron ayer en Cádiz con motivo de la repatriación de los miles de voluntarios italianos.

El señor Fernández Cuesta se ha visto obligado a dejar de asistir por sus múltiples ocupaciones.

SEVILLA.—A las cinco y media llegó por la estación de Córdoba el último tren de los que durante tres días han parado en esta ciudad conduciendo

a los voluntarios italianos que por disposición expresa del Generalísimo son repatriados.

Las autoridades organizaron un desfile por las más céntricas vías de la ciudad. A su paso Sevilla de una manera desbordante y espléndida ha mostrado su entusiasmo por los hermanos de la amada Italia que unieron sus armas a las nuestras en la gloriosa lucha por la civilización.

Las calles desde la estación de Córdoba a la de San Bernardo donde embarcaron los voluntarios rumbo a Cádiz, se hallaban espléndidamente engalanadas y repletas de un público entusiasmado, principalmente en las calles de los alrededores de la estación de Córdoba.

En la explanada de la estación formaron dos centurias del Frente del Trabajo, otra de 2ª línea y miles de niños portadores de banderas de las dos naciones. En el andén, con el general Bertl se hallaban los gobernadores militar y civil, coronel Aramburu, delegado de Orden Público y demás autoridades.

Al llegar el tren la Banda del Regimiento de Soria interpretó los himnos, prorrumpiendo el público en interminables ovaciones y vivas. Mientras se organizaba el descenso de los voluntarios las autoridades se trasladaron a la explanada, donde esperaba una enorme muchedumbre.

A las seis de la tarde salieron de la estación los batallones de voluntarios precedidos de una banda de música, siendo acogidos por delirantes ovaciones de un público desbordado de entusiasmo y que no cesaba de vitorear a Italia y a España.

Los servicios públicos se vieron impotentes para contener a esta delirante muchedumbre que se arrojó a los heroicos legionarios a los que a su paso por las calles arrojaban desde los balcones verdadero diluvio de flores.

Las autoridades presenciaron el desfile desde el Ayuntamiento. Con ellas se hallaban el general Bertl, jefes, oficiales que se repatrian a Italia en unión de los voluntarios, Cónsul de Italia, Secretario del Pasado de la misma nación; Cónsules de Portugal y Alemania, Coronel de Estado Mayor del Ejército del Sur y otras personalidades. La plaza presentaba un aspecto imponente.

Los voluntarios con magnífica moralidad realizaron el desfile a cuya terminación fueron entonados los himnos nacionales de Italia y España, la Giovinezza, el Orlamendi y el «Carra si Sou» dándose los vitores regimentarios que fueron contestados con delirante entusiasmo.

Durante el desfile los heroicos italianos entonaban con emoción el «Carra si Sou» y al finalaban delirantes vivas a España, a Italia, al Generalísimo y al Duce.

CADIZ.—Esta ciudad se halla materialmente abarrotada de público que llega de los pueblos de la provincia y de las distintas regiones españolas.

Están aquí destacadas personalidades y jerarquías del Movimiento que han llegado con objeto de despedir a los voluntarios que hoy serán repatriados, acto en el que pronunciará unas palabras el glorioso general jefe del Ejército del Sur, señor «Queipo de Llano».

En él se distribuirán entre los repatriados numerosos regalos del Generalísimo y del Servicio Nacional de Propaganda del Ministerio del Interior.

El Rey-Emperador recibirá a los repatriados

NAPOLIS.—Se prepara un entusiasta recibimiento a los legionarios italianos que regresan de España.

Llegarán el próximo jueves, a las siete de la mañana.

El Rey-Emperador y el príncipe de Piemonte vendrán de incógnito para asistir a la recepción.

Después del desembarco se concentrarán en la plaza del Plebiscito y pasarán entre dos filas de tropas de la guarnición, que acudirán a recibirlos con bandera y música.

Luego desfilarán ante el Rey Emperador y demás personalidades que les acompañarán, los cuales ocuparán una tribuna preparada al efecto.

Los barcos que han de transportarles
OBRALTAR.—Han entrado los cuatro barcos italianos encargados de transportar a Italia a los legionarios italianos licenciados del frente español. Han llegado sin escolta alguna, y después de embarcar a su bordo a los observadores del Comité de No Intervención, saldrán para Cádiz.

Elogio de las tropas italianas
RMOA.—El rector diplomático de la Agencia Stefan escribe:
«Los legionarios italianos que duran-

TERESA DE JESUS

ORACION

Vivo sin vivir en mí
Y tan alta vida espero
Que muero porque no muero.
Sta. Teresa.

Morir de no morir—¡qué bien decías!—
es mi pena también cuando en tí pienso.
Y, contagiado de tu amor inmenso,
vivo sin mi cual tú sin tí vivías.

Y es mi pura pasión de tal manera,
de premio alguno ni merced avara
que, aun no siendo tan grande, te admirara
y, aunque no fueras santa, te quisiera.

De tu amor a Jesús maravillado,
de sólo verte amar enamorado,
como tú le llorabas... yo te lloro.

Como tú suspiraste, yo suspiro...
Como tú deliraste, yo deliro.
Como tú le adoraste... yo te adoro.

MANUEL MACHADO



Es lo más natural...

que quien padezca con frecuencia de resfriados, dolores de cabeza, neurálgicos o de muelas, busque el remedio más eficaz contra ellos.

«INSTANTINA», el nuevo producto de la Casa «Bayer» de máxima eficacia y absoluta inocuidad, reúne como ninguno esta condición.



Instantina

alivia al instante

Opiniones autorizadas sobre la no mediación

El Presidente y los Magistrados del Tribunal Supremo juran sus cargos

En vísperas de 18 meses lucharon a las órdenes del Generalísimo Franco y a abandonar España.

Su heroísmo, confirmado por las pérdidas sufridas, que ascienden a 40 por 100 de los efectivos del cuerpo de voluntarios italianos, es reconocido por los periódicos extranjeros unánimemente a excepción de la Prensa judía y bolchevique.

Según demuestran estos imparciales juicios, es extraordinario el valor italiano en la guerra y a pesar de las difamaciones filobolcheviques su valor sigue ligado al recuerdo de brillantes victorias.

El señor Arzobispo de Burgos

Si la mediación se concreta a facilitar la salida de España de todos los internacionales y de todos los que no sienten la unidad de la Religión y de la Patria, no creo haya dificultad en admitirla; y opino que contribuiría en gran medida a la unión de los españoles, ya que la desunión ha sido la única causa que ha hecho necesaria la guerra. Por lo cual cuanto se haga porque desaparezcan cuantos no sienten aquella doble unidad, es alejar para siempre las causas que han producido la presente revolución. Pero esa mediación ha de estar dirigida por el Caudillo Franco. La mediación en cualquiera otro sentido sería injuriosa a nuestros mártires y del todo infuctuosa, pudiendo repetirse las palabras de Judas Macabeo (Lib. I, cap. III) «Melius est nos mori in bello quam videre mala gentis nostrae»: Es preferible que todos muramos en la guerra a ver los males y la destrucción de nuestro pueblo.

M. Miralles Salabert

Admitir la mediación equivaldría en el orden moral a sacrificar la dignidad de España, y en el orden doctrinal a la enormidad jurídica de reconocer beligerancia a un ejército que en vez de servir ideales sirve a la delincuencia en sus aspectos más repugnantes; amando el mal por el mal mismo.

Aceptar la mediación sería faltar claramente a los principios fundamentales del derecho.

Hay que tener en cuenta que la guerra, cuando no se limita a producir solamente el daño necesario para vencer, sino que produce otros innecesarios con el único fin de buscar deleite en el sufrimiento de los hombres, deja de ser medio legítimo de los Estados convirtiéndose en agravio a la humanidad, con gravísimo olvido de la Ley de Dios.

La mediación en estas horas históricas que vivimos restaría notoriamente autoridad al Poder público, dejando quebrantada la soberanía española. Además, la mediación no conseguiría la unión de los españoles. Esa unión ahora es imposible. Lo que pasaría es que fracasada la negociación quedaría toda la solidaridad en que vivimos; lo que ampara, es que estemos unidos. Precisamente lo único que pudiera destruir la unión férrea de los españoles y la confianza ciega que con razón nos inspira el Caudillo, sería admitir parlamentos, aunque se emplease la palabra a través de mediaciones para dar un carácter de simpatía a esas negociaciones que no pueden dar resultado sin destruir nuestra honra y profanar el recuerdo bendito de los que dieron su vida por Dios y por España, seguros de que los que quedáramos seríamos dignos continuadores de la magna obra que emprendieron.

Por ellos y por nuestro honor no podemos hablar más que de vencer.

Otra cosa que no fuese eso sería renegar de cuanto es sagrado para todos los españoles y no merecer que encarnase nuestro ideal un hombre de las excelentes cualidades del general Franco.

Juan Pujol

Quiénes propongan o deseen la mediación, si están fuera de aquí son nuestros enemigos, y si están entre nosotros unos traidores. Para esa mediación hay obstáculos tan difíciles de superar como es el de volver la vida a los cientos de miles de nuestros mártires y de nuestros héroes, que la dieron para que España se librara de un régimen de criminalidad y de ignominia. Y tal mediación, en la hipótesis inadmisiblemente de que se produjese no lograría jamás apaciguar los odios ni menguar el terror en que España ha vivido desde la proclamación de la República. Sería tanto como preparar nuevamente el terreno para que operasen a su comodidad los asesinos cuyas fechorías fueron causa determinante del victorioso Alzamiento Nacional. Tras de Franco y su ejército vencedor hay un pueblo unido, resuelto a lograr la victoria definitiva y total o a perecer luchando, en vez de entregarse mansamente al cuchillo de su verdugo.

Viuda de Julio Ruiz de Alda

La mediación que en estos momentos tratan de imponernos poderes extranjeros, es por su esencia una fuerza contraria a nuestra revolución Nacional Sindicalista, y por ello seremos los falangistas sus enemigos irreconciliables. Es absurdo la especie de que a mediación pueda traer la unidad de los españoles, sólo posible por el triunfo de nuestras armas, que al devolver a España el pan y la justicia social, logrará en un futuro próximo de victoria la hermandad auténtica de todos los españoles.

Antonio de Gregorio Rocasolano

La dificultad suprema de la mediación es tener que pactar con los enemigos de España, que seguirán siendo después del pacto. La guerra debe terminar al dictado de la España Nacional, interpretada por su Caudillo, perdonando a cuantos equivocados políticamente merezcan el perdón por su claro propósito de enmienda. Si terminara la guerra por mediación o por pacto, se mancharían en la paz las diferencias fundamentales que han sido el origen de la guerra. En esta situación moral, la unidad de los españoles no sería posible, como no lo sería en la paz aparente de la paz que vivimos antes del 18 de julio de 1936.

Triunfante la España Nacional, en ella tendremos hogar todos los españoles los leales y también los que engañados

por la violencia hicieron armas contra España en campo abierto, siempre que reconozcan su error, la unidad de los españoles será consecuencia del triunfo de la guerra.

Don Miguel Artigas, de la Real Academia Española

Las dificultades que presentaría una mediación, en estos momentos, en la guerra de España, me parecen muy grandes, por no decir insuperables.

La iniciativa de esta mediación tiene que partir de una de las dos partes. La España de Franco, que ha ido a la guerra para salvar una Patria que se deshacía, tiene conciencia clara de su misión y aspira a salvar a toda España en los principios y con el espíritu histórico y tradicional. Sabe que haberlo olvidado y mutilado ha traído las trágicas consecuencias presentes. Esta decisión de toda la España liberada es incompatible con toda idea de mediación. Si se repitiese el juicio de Salomón, antes que ser mutilado el espíritu de España preferiría perderla. La España de Barcelona no puede en esto tener más que una iniciativa: Reconocer su error y pugnar sus crímenes.

La unidad de los españoles, rota a comienzos del siglo diecinueve, ha venido a reanudarse y a ser otra vez «una» en la España de Franco, sin mediación de ninguna clase y la extensión de esta unidad en las tierras liberadas es una prueba experimental que no admite réplica. Las mediaciones abiertas u ocultas de ideologías extrañas e incompatibles con el genio español, han sido las causantes de la desunión y de la guerra. Creer que una nueva mediación podría traer la unión, está en contra de la lógica, de la experiencia.

La guerra ha sido demasiado seria y grave; requiere una paz seria y grave también. La mayoría de los españoles creen que mediación se parece mucho a mediatización y no quiere una España a medias que ya conoció y aprendió a aborrecer.

En resumen: La mediación, caso de intentarse, volvería a traer una más honda y confusa desunión.

Doctor J. Goyanes

No se puede pactar con los que, armando a la plebe, se mancharon de la sangre de innumerables víctimas inocentes y allanaron los santos hogares de la mayoría de los españoles.

La mediación serviría de breve tregua para tener que iniciar una nueva campaña de liberación y conseguir hacer de España una nación unida, grande y libre.

La guerra no puede terminar más que con la victoria total y definitiva de nuestro glorioso Ejército a las órdenes del Generalísimo.

Don Ernesto Giménez Caballero

¿Dificultades supremas para la mediación? La mirada fija de nuestros muertos—los de ayer, los de hoy, los que habríamos inmediatamente mañana—llamando traidores, canallas y cobardes a quienes hablen de mediación y no de victoria.

Además, la mediación, no sólo no lograría la unidad de los españoles, sino que produciría una inmediata guerra, aun más civil, más atroz e incontinente. Guerra que incendiaría a Europa ya resueltamente.

Fernández Flórez

Empiezo por no comprender la intención misma del arreglo, que se me antoja un absurdo. Porque cabe una componenda o regateo en una cuestión de límites, en una competencia de mercados o en esos motivos que originan tantas otras guerras. Pero, ¿cómo intentar que las víctimas convivan con el asesino o que los despojos vean al ladrón pasar triunfalmente entre ellos?

En España están en lucha dos principios antitéticos e inconciliables en toda su eternidad, que NO PUEDEN ni combinarse ni disolverse el uno en el otro. Es el bien y el mal, el odio y el amor, el ser y el no ser de España.

No podemos decir: «¡Bueno, pues vamos a ser un poco bandidos!»

Ni tampoco: «Nos resignaremos a estar un poco muertos.»

No es posible. Hay que ser honrados o no... Nadie sería capaz de lograr una solución que restableciese, por ese medio, la unidad de los españoles, ni que durase mucho tiempo sin desembocar en otra catástrofe. Porque puede obtenerse la mezcla de la luz y la sombra, pero no resulta más que el breve crepúsculo: o la de la vida y la muerte, pero es la agonía.

España no se podrá rehacer sin el triunfo, entre otras razones porque el triunfo insufla una moral a los vencedores y los hace aún más capaces y más devotos de su deber, y fomenta otra moral entre los vencidos, envolviéndolos en esa fuerza que tienen las victorias e inclinándolos a respetar la voluntad de la Historia y a colaborar en ella. Una Historia hecha por lo que hay de designio de la Providencia en los siglos de las armas: no por cacicheos de Stalin, o de Cal o de León Blum.

Qué es la FICHA AZUL?

Es poder atender a miles de necesitados cada día.

Gobierno Civil

«Día del Plato Unico»

AVISO

Se recuerda a los propietarios de Hoteles, Restaurants, Pensiones, Casas de Comidas y similares, la obligación que tienen de pasar por la oficina del «Día del Plato Unico» y «Día Semanal sin Postres», instalada en este Gobierno Civil, los días 17, 18, 19 y 20 de octubre, de once a una y de cuatro a seis para liquidar el importe del mismo, correspondiente a la primera quincena del mismo mes; advirtiéndoles que de no efectuarlo en los días indicados, se les recargará, por primera vez, con el 10 por 100 de su importe, que se aumentará progresivamente en las infracciones sucesivas hasta llegar al 100 por 100 de su totalidad.

Las organizaciones Juveniles y la próxima fiesta del día 29

Como ya se sabe próximamente y en una gran población se instalará un campamento en el cual se alojarán más de 2.000 flechas que participarán en la gran fiesta final de campamentos a cargo de las O. J. y que es un espectáculo maravilloso de energía y acción juveniles no superado hasta la fecha con el cual se podrá advertir la grande y magnífica acción que sobre nuestras juventudes ha implantado el nuevo Estado Nacional.

En el, y bajo el azul del cielo adornado por las camisas azules y las botinas rojas de la España que amanece se interpretarán los más variados y difíciles ejercicios en los cuales participarán los flechas y peyales españoles que han asistido a otros campamentos y que acuden a éste para cerrar con la fiesta que en él tendrá lugar la pasada temporada, durante la cual se ha alcanzado uno de los mayores éxitos en nuestras aspiraciones. Ejemplo digno de ver se ya que con él se hará más fuerte la unión adquirida en otros campamentos anteriores y bajo cuya algarazca resaltarán la magnífica organización con que las O. J. cumplen sus fines. Por ahora haremos saber que para el día 29 se reunirán en una magnífica población más de 2.000 flechas de toda España que bajo sus mandos interpretarán los más variados ejercicios, manejo de armas, coreos y danzas regionales interpretados por grupos de 25 flechas femeninas de varios puntos, ejercicios de instrucción premilitar, atletismo, carreras, en una palabra, la gran concentración tendrá por objeto como hemos dicho demostrar a España, al Caudillo y a todos, los grandes progresos con que la Organización Juvenil cumple sus fines. Por su parte las O. J. de Burgos activa los preparativos para la gran fiesta de la que en días sucesivos iremos dando más detalles y orden de los ejercicios.

Delegación de Prensa y Propaganda de las O. J. de Burgos.—J. G. M.

Círculo de la Unión

La Sociedad Círculo de la Unión de esta Capital, ha tomado el acuerdo de ofrecer a su digno consocio el Excmo. Sr. Don Fidel Dávila, General Jefe de los Ejércitos de Operaciones del Norte y Ministro de Defensa Nacional, las insignias de la Gran Cruz de Isabel la Católica, con que ha sido distinguido por nuestro Invicto Caudillo el Generalísimo Franco, por su meritisima labor en la actual Cruzada, costeándose dicha insignia por los socios y simpatizantes de tan plausible idea.

La caridad une, el egoísmo separa, ayuda a tus hermanos redimiéndolos contribuyendo en la suscripción de AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS.

Los abanderados marxistas y los nacionales

Apenas iniciado el Movimiento y organizado el Ejército de Franco, nuestros soldados tuvieron una bandera; ondeó al viento de las mejores conquistas la gloriosa enseña bicolor, jurada por todos los españoles. Era los días en que nuestras vanguardias iban jalando los avances en oro y sangre al mismo borde de la línea de fuego.

Frente a nosotros ondeaban banderas rojas, rojas del comunismo y la bandera negra de la FAI. Sádico orgullo figuraban los milicianos y sus banderas. No había trampa ni cartón. Eran comunistas, gran anarquistas, y acudían a la pelea luciendo sus enseñas. Por lo menos eran sinceros, y cuando les veíamos caer y les arrancábamos la bandera, podíamos decir:

—Ha caído un enemigo. Entendía el mundo de manera diametralmente opuesta a como la entendemos nosotros, y con la bandera de su fanática ideología, ha muerto ese hombre sobre el campo.

Pero... Llegó el momento de la hipocresía. No había que asustar a Europa con la ideología de los rojos españoles. No convenía que eso que llaman «las grandes democracias» supieran que en España los que sostenían la guerra contra Franco eran comunistas y anarquistas. Y comenzó a hablarse de la República, de la que ya nadie se acordaba. En realidad, la República había muerto en octubre de 1934 en los montes de Asturias y en la plaza de San Jaime, de Barcelona. Lo que quedaba era comunismo internacional, de raigambre maximalista, y el anarquismo ibérico. Eso fue la campaña electoral que se impuso en febrero de 1936 y eso trajo la guerra.

La pobre República estaba muerta y su bandera tricolor no despertaba ningún entusiasmo. El pendón mezclado estaba olvidado. Pero convenía resucitar el cadáver de la República y hacer ondear

al mundo su enseña teñida. Fue entonces cuando el mando enemigo dispuso que se retiraran las banderas rojas y las banderas negras y que no hubiera enseñas de la hoz y el martillo.

—El Ejército del pueblo tiene una sola bandera: la de la República. La enseña tricolor es una bandera de guerra, dijeron.

Y surgió el conflicto. ¿Quién quería ser abanderado de la República? Los milicianos fueron a los primeros combates con las banderas de sus organizaciones políticas y sindicales, y el fanatismo por las ideas respectivas les hacía aceptar gustosamente el riesgo de morir por una causa hipócrita y fofa, como es la República?

En estos combates del Ebro, se han repetido episodios como éste. Decía un jefe:

—¡Voluntarios para ser abanderado de la unidad! ¿Quién quiere tener la gloria de llevar la bandera de la República contra las tropas fascistas?

—Hay ascensos y permisos para los abanderados—repitió el jefe.

Y todos seguían callados.

—No me habíais solicitado un permiso de quince días para marchar a Barcelona?—preguntó el comandante a un prisionero que ahora me refiere lo sucedido—. Pues lleva al combate la bandera de la República, porque hay que señalar con ella la situación de nuestra vanguardia.

—Perdone, mi comandante, yo le he solicitado el permiso, pero no el «honor» de ser el abanderado—replicó el soldado vivamente.

—Pues entonces se hará un sorteo entre los sargentos, designándose al abanderado y a los suplentes para el caso de que muera el designado.

Así hubo que hacerlo, y por sorteo y riguroso turno para cubrir bajas, quedaron designados

Radio Zaragoza de F. E. T.

EMISORA E. A. J. 101
Escuchad sus programas de 8 a 9; de 13 a 15:30; de 17:30 a 20 y de 21 a 0:30 horas

Potencia 30 kilowattos Longitud de onda: 359 m.—850 kcs.—

los abanderados de la unidad del Cuerpo de Ejército enemigo a que hacemos referencia.

En cambio, en nuestra filas, hay un verdadero pugilato por el honor de ser abanderado, para ir con la enseña roja y gualda por delante de los carros de combate, marcando el avance de las vanguardias de Franco. Y es que aquí se siente el honor y la dignidad de ser abanderado, porque la bandera simboliza los ideales y por ella se muere, y se hace la guardia en los luceros con la bandera de la Patria, tan alta y luminosa como ellos.

Pero la triste e hipócrita República española celestina y zurdadora de mediaciones, ¿que entusiasmo puede despertar? ¿Quién es capaz de morir empuñando esa bandera?

Más sinceros que los que ahora fingen República de orden y menos peligrosos, desde luego, eran aquellos pobres milicianos voluntarios que empuñaban la bandera de la FAI o del partido comunista. Esos combatían de verdad, y esos sabían morir voluntariamente.

Pero—y esto es verdad—nadie llevará voluntariamente una bandera como la de la República en la guerra de España, y observad cómo aquí en el Ebro se advierte, pues nadie acepta espontáneamente morir por un ideal que no siente ni por un permiso de quince días. Un permiso de quince días o un ascenso, es muy poco para el riesgo de levantar bandera en los frentes enemigos, ya sea en el frente del Ebro o en cualquier otro.

JUSTO SEVILLANO.

Dependientes
bien impuestos para mosirador, se necesitan en el Nuevo Café-Bar CANDELA.

Boletín Oficial del Estado

Disposiciones que contiene

El número correspondiente al día de hoy, contiene entre otras las siguientes,

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Decreto disponiendo pase a la situación de primera reserva el General de Brigada D. Angel Garcia Benitez, continuando en el cargo que actualmente ejerce.

MINISTERIO DE HACIENDA

Orden disponiendo que desde la publicación de ésta, las Delegaciones de Hacienda admitirán las facturas de Intereses de las Deudas del Estado, de las del Tesoro y de las especiales con vencimiento de 1.º de octubre y procederán a su pago, previo cumplimiento de las formalidades que se establezcan.

Las facturas relativas a los intereses de dichas deudas que venzan después del primero del corriente mes y durante el 4.º trimestre de 1938, serán admitidas igualmente para su pago a partir del día siguiente al del respectivo vencimiento.

Otra fijando las normas a que han de sujetarse los tenedores de los valores de la Deuda que se hallen en las condiciones que se indican para hacer efectivo el importe de Intereses. Otra prorrogando la moratoria en la provincia de Badajoz.

Servicio Social

AVISO

Sírvase pasar por este Departamento Provincial (Plaza Mayor 26 y 27), para recoger sus certificados de exención del «Servicio Social» las personas que a continuación se citan:

- Emilia Sanz Alonso.
- María Teresa Polodon.
- Carmen de la Cuesta Rodríguez.
- María Luisa Alzuru Morales.
- Angelita Santamaría Mudarra.
- María Consuelo Bañares Martí.
- Laura Díez Riguera.
- Clara Stouffer Loyce.
- Eusebia Blanco Cuesta.
- Bella Garzón Garzón.
- Enriqueta, Blanca y Francisca Herdero Guzmán.
- Paula Blanco Guíjarro.
- Teresa Díaz Córdón.
- Paula Alonso Ortiz.
- Casilda Arnáiz Pérez.
- María Victoria Román Arroyo.
- Luisa Sardon Royuela.
- María Loreto Barloiomé Martínez.
- Carolina Sánchez Ortiz.

El jefe del Departamento del «Servicio Social».

GOBIERNO MILITAR

Para asuntos del servicio se interesa la presentación en este Gobierno Militar del personal siguiente:

Soldado del Regimiento de Infantería América núm. 23, Santiago Vazquez Dominguez.

Cabo del Regimiento de Infantería de Burgos núm. 31, Atiano Ares Viver.

Alférez Provisional de Infantería, don Ignacio Iurria Sorozabal.

Prueba Vd.

Leche Condensada En polvo

S.A.M.

(Sindicatos Agrícolas Montañeses)

Del ganadero al consumidor

Producto netamente castellano

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 1º Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

El desembarco de tropas japonesas en Bías

La frontera húngaro-checa, cerrada

Hitler recibe al ministro checo de N. E.

Munich.—Esta mañana, a las once ha recibido el Führer en su palacio de Munich al ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia Chalkovsk.

A las conversaciones ha asistido el ministro de Negocios Extranjeros del Reich von Ribbentrop.

En esta reunión se tratará de las futuras relaciones que han de regir entre los dos países.

La cuestión de Hungría

Budapest.—De fuente bien informada se sabe que el Gobierno húngaro, al mismo tiempo que se dirige a las cuatro grandes potencias firmantes en Munich, se reserva el derecho de tomar todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad y defensa del Estado en los círculos políticos de Budapest se revela entre otras cosas que Checoslovaquia empezó y llevó las conversaciones con Hungría sin manifestar jamás intenciones pacíficas, al contrario, tratando por el mantenimiento de la movilización del Ejército hacer pesar su influencia y presiones en la potencia militar militar no solo sobre los delegados eslovacos favorables a dar satisfacción a las aspiraciones húngaras sino también sobre la misma delegación magyar.—Stefani.

Crisis parcial en el Gobierno rumano

Bucarest.—El ministro de Defensa Nacional Argeseanu y el subsecretario de armamento, general Gladz han dimitido. La noticia, aunque no oficial todavía, y anunciada esta mañana solamente por «Timpul» ha sido confirmada de fuente competente.

Parece ser que la dimisión es debida a divergencias nacidas en la discusión en el seno del Comité ministerial para armamento.

Aún no se sabe si la dimisión será aceptada por el Soberano aunque parece que sí. Por otra parte, se cree que esta dará motivo para proceder al movimiento ministerial de que se habla desde hace una semana.—Stefani.

La Comisión Suprema de Autarquía

Roma.—La discusión y decisiones de la Comisión Suprema de Autarquía, ocupan la primera página entera de los periódicos de la mañana que en editoriales hacen resaltar la necesidad de la realización de la autarquía como condición esencial de la potencia de Italia Imperial, porque la autarquía significa que Italia tendrá una verdadera economía nacional que no tendrá que depender del extranjero para alimentarse, vestirse y armarse y para todas las otras exigencias de la vida y significa finalmente encerrarse en caso necesario y sostenerse en caso necesario sin inquietud por los aprovisionamientos hasta la hora de la victoria.

«El Popolo di Roma», reconoce que es posible que al principio ciertos precios sean demasiado elevados y que algunos productos no sean técnicamente perfectos. Eso será por lo que se refiere a los precios por el coste de las nuevas instalaciones o transformaciones de las antiguas y en cuanto a la calidad de los productos por imperfecciones inevitables de la producción creada. Pero estos inconvenientes no podrán producirse más que en la fase inicial.

Por otra parte, la organización corporativa de la economía garantiza una equitativa armonización entre los intereses productores y los intereses consumidores. Además los rápidos progresos de la técnica en el sentido de la reducción de precios recaerá en una mejora de los productos que contribuirá a la resolución del problema. El ejemplo de la celulosa es muy instructivo acerca de esto. Finalmente lo que interesa sobre todo hoy es asegurar la independencia económica del país.—Stefani.

«L' Humanité» protesta por el desamparo de los rojos

París.—«L' Humanité» ataca violentamente a las autoridades francesas, culpables de haber prohibido en varios puertos, entre ellos Marsella, el embarque para España roja de sulfatos destinados a la fabricación de explosivos y nafta.

«L' Humanité» hace una llamada al proletariado acusando al Gobierno francés de matar de hambre a la población de España bolchevique como si los niños, y mujeres de esta zona española se alimentasen de explosivos y petróleo.—Stefani.

Después de la ruptura de negociaciones

Budapest.—Se ha sabido que en el momento en que la delegación húngara salió de la zona checa de Komaron, después de la ruptura de negociaciones, y volvió a la zona húngara de dicha ciudad, la población de la zona checa entonó el himno magyar. Inmediatamente los gendarmes intervinieron atacando a sablazos y fustazos a los manifestantes dispersándolos brutalmente.—Stefani.

La crisis rumana

Bucarest.—El Rey Carol ha aceptado la dimisión del ministro de Defensa Nacional general Orgeano y del subsecretario de Armamentos general Gladz, a los que ha concedido dos altas condecoraciones.

Se cree que la sustitución de los dos generales se hará hoy mismo, siendo sustituidos por los generales Floresco y Dombrowsky e Ionesco, actualmente jefe de Estado Mayor.—Stefani.

Medidas entre las emisiones radiadas

París.—Ante el aumento de emisiones radiadas perjudiciales para las relaciones francesas con países extranjeros se ha publicado un decreto creando el control del Estado en todas las emisiones de carácter político y económico, tanto sobre las radios del Estado como particulares. El control será ejercido por un director ministerial.—Stefani.

Detención de un espía

Bucarest.—Ha sido detenido el periodista Esteban Codreanu, acusado del robo de un pliego secreto del ministerio de la Guerra. El periodista no tiene ningún lazo de parentesco con Codreanu, antiguo jefe de los Guardias de Hierro.—Stefani.

La peseta roja por los suelos

París.—En el precio oficioso de las divisas extranjeras, la peseta de Valencia ha marcado un derrumbamiento significativo, vendiéndose 100 pesetas rojas por 22,50 francos. En cambio, el precio de 100 pesetas de Burgos, ha alcanzado a 136 francos.—Stefani.

El ejército japonés desembarca en Lias

Tojko.—El Cuartel General informa que las fuerzas japonesas desembarcadas en la bahía Lias han llegado a Lidia-Ost, cercando en sentido norte Tramehuifa y continuando el avance en dirección Oeste. Las pérdidas niponas son insignificantes.—Stefani.

Fuerzas inglesas de regreso

Londres.—Como quiera que la Comisión Internacional de Berlín juzga innecesaria la celebración del plebiscito en Checoslovaquia, 1.200 antiguos combatientes que se encontraban movilizados desde la semana pasada dispuestos a ir a las zonas plebiscitarias han sido desmovilizados y trasladados a sus residencias.—Stefani.

El asunto checo-húngaro

Budapest.—Los periódicos reclaman la intervención de las cuatro potencias firmantes del pacto de Munich para que obliguen a Checoslovaquia a atender las justas peticiones húngaras ya aprobadas por las mencionadas potencias. Añade la prensa que las amenazas de Checoslovaquia hacen necesarias la adopción de nuevas medidas militares por parte de Hungría.

«Magyar Nemzet» hace una llamada a Mussolini diciendo que todos los húngaros ponen plena confianza en este gran hombre de Estado que en el curso de los recientes y trágicos acontecimientos internacionales mostró poseer alta conciencia de la responsabilidad europea y gran simpatía para el pueblo húngaro.—Stefani.

Budapest.—Los periódicos reproducen el texto belicista del discurso pronunciado ayer a las 17 por la Radio Bratislava en el que entre otras cosas se dijo: Los húngaros creían que hemos desarmado nuestro ejército. Están en un grave error porque toda persona que haya vivido en nuestra patria en los últimos tiempos pudo comprobar que hemos licenciado solamente a los militares procedentes de territorios alemanes o polacos y solo a su petición. Los magyares no deben abandonarse a falsas ilusiones y deben saber que nuestro ejército está dispuesto a todo, con sus autos blindados y sus aviones. Los periódicos de Budapest subrayan que con esta inaudita provocación lanzada antes de la reanudación de las negociaciones, Checoslovaquia, sabiendo que había hecho imposible que estas continuasen, quiere paralizar el peso moral de la justicia de las demandas húngaras con ametralladoras y aviones.—Stefani.

INFORMACION DE HOY

La frontera húngaro-checa, cerrada

Budapest.—La frontera húngaro-checa ha sido cerrada por los checos, que han establecido sacos terreros y alambrados por el puente sobre el Danubio. Además, este puente ha sido minado.

Las banderas húngaras que había en las casas de Komaron han sido arrancadas. Los habitantes se han encerrado en sus casas en señal de protesta por las vejaciones de que son objeto. La población da la sensación de que está muerta.

Setenta soldados magyares han logrado escapar, llegando al cuartel de Bans, sobre el Danubio, donde entraron cantando el himno magyar entre aclamaciones de la multitud.

Aviadores para la zona roja

París.—Procedente de la Rusia soviética, donde han estado recibiendo instrucción, como pilotos, han llegado 127 aviadores, que han seguido dirección a la frontera catalana.

Inquietud en París

París.—Los círculos políticos parisinos no ocultan su inquietud por la entrevista de ayer entre Hitler y el ministro del Exterior de Checoslovaquia porque la gran cordialidad de esta entrevista les inspira el temor de que se vaya a elaborar un sistema de colaboración entre Berlín y Praga capaz de eliminar completamente la influencia francesa sobre Checoslovaquia.—Stefani.

Elecciones en Francia?

París.—Circula el rumor en los círculos parlamentarios de París que las Cámaras serán disueltas el próximo mes y se convocarán elecciones para el próximo diciembre.—Stefani.

El desembarco de tropas japonesas

Shanghai.—Por primera vez, el portavoz japonés ha publicado detalles referentes al desembarco de tropas japonesas en la bahía de Bías. El desembarco ha sido efectuado en el lugar denominado Aling en la parte Oeste de dicha bahía, que es el sitio donde éste penetra más profundamente tierra adentro. Los japoneses atacaron inmediatamente las fortificaciones chinas situadas en la montaña de Tienschiweng, que solo estaban guarnecidas por débiles destacamentos, dirigiéndose enseguida hacia el Norte, a lo largo de la carretera principal. Ayer ocuparon Tamsui.

Los aviadores japoneses han localizado tropas chinas a lo largo de la línea de Cantón, sin poder reconocer, no obstante, sus intenciones estratégicas.

Los ataques aéreos japoneses se realizan sin dificultad alguna, ya que la defensa de los chinos brilla por su ausencia.

Ayer viernes, la aviación japonesa atacó el ferrocarril y las comunicaciones chinas de retaguardia.

Actualmente las tropas niponas avanzan en dirección Norte, hacia Waiyeung. En el frente de Hankeu no hay novedad.—DNB.

Actividad de las tropas checas

Budapest.—La oficina de Prensa magyar publica un despacho de la zona fronteriza, dando cuenta de que las tropas checas desarrollan febril actividad en las cer-

canías de Gobmoer y de Araby, estando sometidos los húngaros a una presión profunda por parte de las fuerzas checas.

Razón de las divergencias

Komaron.—Los húngaros han reclamado de Eslovaquia en el proyecto presentado 11.270 kilómetros cuadrados de territorio, con 1.120.000 habitantes, de los cuales cuarenta mil son eslovacos, cuarenta mil judíos y 658.000 magyares. También reclaman 1.990 kilómetros cuadrados de territorio de la Ucrania carpática, con 200.000 habitantes, entre los cuales figuran 96.000 magyares.

Checoslovaquia, por el contrario, ha ofrecido solamente 5.574 kilómetros cuadrados, con 178.000 habitantes, de los cuales son eslovacos 44.000; y en lo que se refiere a la Ucrania carpática 210 kilómetros cuadrados con 17.000 habitantes.

Hacia el reconocimiento de Franco

Bruselas.—Ayer se reunió la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, asistiendo a la reunión el presidente Spaak, quien ha hecho una exposición de la situación internacional presente.

Los senadores conservadores de la Comisión han requerido al jefe del Gobierno para que sea designado un representante diplomático belga cerca del Gobierno de Burgos, acerca de lo cual se tomarán acuerdos en la próxima sesión de la Comisión senatorial, que de reunirse a fines de mes prometió el señor Spaak abordar este asunto en la próxima reunión.

Sobre limitación de armamentos

París.—Circula, según la Agencia Havas en Londres, rumores persistentes, que no han sido confirmados oficialmente, de que ha sido entregada a lord London Derry la propuesta alemana, sobre una limitación constructiva de los armamentos aéreos. Alemania propone que las fuerzas aéreas británicas sean el 35 por 100 de las fuerzas alemanas; es decir, el principio del acuerdo naval inglés-alemán invertido.

Se cree que la propuesta alemana solo es un ensayo, que se transformaría en propuesta oficial si fuera posible llevar a cabo negociaciones sobre la base propuesta.

Cambiará de nombre y de himno

Pressburgo.—Según el periódico «Slovenski Denik», portavoz del expresidente Hodza, el Estado checoslovaco, a consecuencia de su reorganización en forma de Estado general, elegirá un nuevo nombre con el que será designado y también cambiará su himno nacional.

Añade el periódico que el nuevo Estado será construido sobre una base totalmente nueva en lo político y lo constitucional en vista del mal resultado de la era democrática, y que las instituciones salidas de otros Estados serán aceptadas sin prejuicio ideológico alguno.

Respecto a la decisión de las logias masónicas de disolverse voluntariamente se sabe que dichas logias se han dirigido a las autoridades con este fin, adelantándose así a las intenciones del Gobierno eslovaco de disolverlas.

Se han tomado medidas en esta ciudad para evitar que aumente la tirantez resultante de la ruptura de las negociaciones checo-húngaras, habiéndose prohibido el uso de las insignias de las minorías nacionales.

Concurso para cubrir 1.000 plazas de Agentes auxiliares del Cuerpo de Investigación y Vigilancia

(Conclusión)

Artículo décimo quinto.—Los concursantes, una vez que figuren sus nombres en la lista de aprobados, que desde las quince horas del día siguiente al en que se verifique el examen de cada grupo quedará fijada en la parte exterior de la puerta de acceso a la Jefatura del Servicio Nacional de Seguridad, entregarán en la oficina del Tribunal examinador o en la Secretaría de la Escuela, si en aquella fecha se hallara ya establecida, dos fotografías respaldadas con sus nombres y apellidos.

En el local de la Jefatura, y en la parte antes citada, aparecerán también todas aquellas instrucciones que convenga transmitir a los concursantes y la indicación del local o locales donde han de celebrarse los exámenes de los ejercicios y en el que hayan de sufrir el reconocimiento médico.

Artículo décimo sexto.—Terminados los exámenes, se formalizará la lista de los aprobados con arreglo al orden de preferencia contenido en el artículo tercero de esta Orden.

Artículo décimo séptimo.—Dentro de los diez días contados desde el siguiente al en que hayan terminado los exámenes de todos los concursantes, se remitirá al Boletín Oficial del Estado, relación nominal de los «Aprobados», y a partir de dicho momento y el plazo máximo de quince días, los que figuren en ella recogerán en la Jefatura del Servicio Nacional de Seguridad sus respectivos nombramientos y destinos.

Artículo décimo octavo.—Los nombrados Agentes Auxiliares Interinos se incorporarán a sus respectivos destinos en el improrrogable plazo de cinco días, contados desde el siguiente al de la fecha que se fija en su nombramiento, y, una vez incorporados y formalizado su título con la diligencia de «Toma de posesión», en la que se haga constar

que la remuneración es con carácter de gratificación y sin derechos de ninguna clase, se les proveerá del correspondiente carnet de identidad y de la placa insignia que les acredite como tales Agentes Auxiliares Interinos del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, asignándoles el servicio que deban prestar.

Artículo décimo noveno.—Todos los Agentes Auxiliares Interinos estarán sujetos a las responsabilidades que para los funcionarios de la Policía Gubernativa señala el Código Penal vigente y el Reglamento provisional de 25 de noviembre de 1930, pudiendo ser separados del servicio sin formación de expediente y sin que se origine en favor de los mismos derechos de ninguna clase. Asimismo quedarán subordinados, en cuanto a disciplina se refiere, a los funcionarios de la escala técnica del Cuerpo de Investigación y Vigilancia.

Artículo vigésimo.—Todos los Agentes Auxiliares Interinos, sin excepción, a los efectos de completar sus estudios y adquirir una preparación elemental que abra la garantía de los nombrados y responda a las finalidades perseguidas, y en su caso sea el resultado que pruebe fehacientemente, en lo que cabe la competencia de los que merezcan continuar como tales funcionarios, cursarán en la Escuela de Policía en cursos abreviados, que oportunamente se dispondrán por la Jefatura del Servicio Nacional de Seguridad, las enseñanzas indispensables y eminentemente prácticas que la función propia y peculiar del Cuerpo de Investigación y Vigilancia requiere.

Lo que por esta Orden comunico a V. I., para su conocimiento y efectos consiguientes.

Valladolid 23 de septiembre de 1938. III Año Triunfal.—Martínez Anido. Jefe del Servicio Nacional de Seguridad.

Importante decreto de Educación

Vitoria.—Entre las disposiciones de carácter renovador de la cultura española y de conservación e incremento que el Ministro de Educación Nacional viene elaborando sin cesar, es digna de atención especial la aprobada en el Consejo de Ministros de ayer. Se trata de un decreto reorganizando el depósito legal, elemental requisito para poder «transmitir a las generaciones futuras la imagen íntegra de la vida contemporánea, conservar la producción literaria de lengua española y ofrecer a la consideración de otros pueblos la expresión completa del pensamiento nacional» según palabras del artículo 1.º de la disposición.

Este Decreto que el Ministro de Educación Nacional presentó a la consideración de los ministros, cuyos apartados técnicos y reglamentarios no dejan a primera vista entrever la importancia que para la cultura española tiene, viene a garantizar y nada menos que la conservación en España de todas las producciones de índole intelectual y artística que por todas las fronteras se marchaban en forma de discos de gramófono, películas, fotografías, libros, etc., sin dejar resto alguno en nuestro suelo ni en nuestros organismos oficiales encargado de tal conservación.

Nada menos que desde 1896 en que se recogieron todas las disposiciones que desde 1712 se habían decretado sobre depósito de ejemplares impresos y música en la biblioteca nacional, no se había hecho nada semejante.

A partir de la publicación de este decreto, el productor o impresor viene obligado al mes de haber efectuado la impresión a entregar ejemplares en las bibliotecas del Estado o en sus provincias. De las películas y fotografías se entregará una copia de las escenas, con rótulos. El depósito se hará por declaración triplicada con indicación del nombre del autor, con título, ilustrador, si lo hay, número de ejemplares, dirección del editor y fecha. El editor también, cuando sea autor, remitirá los ejemplares a que le obliga la ley en el plazo de un mes de la impresión a la biblioteca nacional. Los periódicos, revistas, etc., remitirán por meses, en cajas a porté debido, lo que hayan publicado.

Como hay una producción grande literaria, que se ejecuta fuera de España, los representantes para venta al por mayor de tal producción en el territorio español, entregarán dos ejemplares al depósito legal.

Entre tanto se conquista Madrid, un artículo transitorio dispone se haga la entrega de ejemplares a la Jefatura de Biblioteca y Archivos del Ministerio de Educación Nacional.

Por encima de todos estos detalles que obligan a la entrega de ejemplares, debe verse lo profundamente nacional de la disposición, la finalidad práctica de lograr esa conservación a través de los tiempos del acervo espiritual de nuestra Patria con el mínimo de exigencias, ya que este depósito legal en países como Rumania, exige 18 ejemplares o nueve como Portugal.

Desde el punto de vista del autor, el decreto de 1896 no otorgaba ningún beneficio, mientras que la disposición presente da al autor la ventaja de la propiedad civil de su obra.

Notas de la Alcaldía

Ya se indicaba en la nota publicada por la Prensa local que el alojamiento y acomodo de los chicos pertenecientes a Organizaciones Juveniles será para permanecer en Burgos la noche del 16 al 17, por continuar el viaje a las nueve de la mañana de dicho día.

Aunque para la cena y desayuno de los viajeros están determinados los sitios de suministro, en mejor comodidad de los chicos pueden también los dueños de los alojamientos facilitarlos en mayor rasgo de hospitalidad; y al objeto de conocerlo, en bien de la organización, los agentes municipales harán a domicilio la oportuna estadística que facilitará la distribución de los alojamientos.

POMADA ÇEREIO

cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones.

REQUISITORIA

Eulalio Arregui Illamanrique, soldado que fue del regimiento de Artillería ligera número 11, comparecerá en el Juzgado militar número 3 de la plaza Sanz Pastor número 24 en el término de ocho días, para responder a los cargos que le resultan en expediente judicial que al mismo instrumento significándole que de no hacerlo será declarado rebelde y le pararán los perjuicios a que hubiere lugar en derecho, rogando a cuantas autoridades o particulares conozcan su paradero, lo manifiesten al juez instructor de dicho Juzgado don Carlos Palomar Molinos.

Burgos 13 de octubre de 1938.—Tercer año triunfal.—El teniente juez instructor, Carlos Palomar.

CONSTRUCCIONES Luis Olasagasti (S. A.)

Construcción general - Obras de hormigón armado - Trabajos de albañilería, entrecimentados y reparaciones.

ORIGINAS: Burgos: Sanz Pastor, 12 San Sebastián: San Marcial, 50 Presupuestos y consultas técnicas gratuitas

FABRICA DE MUEBLES DE LA VIUDA DE

Claudio Angulo Carrotera de Madrid, 1 Se construye toda clase de muebles y se hace toda clase de carpintería. Asesorado particular. Vuelos a plazos y a crédito

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL

Guía Profesional

F. URRACA OCUlista del HOSPITAL DE BARRANTES Consulta particular: De once a dos y de cinco a siete Lain Calvo, 18 - Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

Moisés Arroyo ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS BLAZA DE VEGA 22-24 TELEFONO, 1856 Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

CLINICA DENTAL BUSEBIO MORANCHEL Y SOBRINO EUSEBIO MIGUEL Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 6 ESPOLON 2 y 4

G. BAÑUELOS OCUlista DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 4 a 6 PLAZA MAYOR, 67, 1.º TELEFONO 1306

MEDICO - DENTISTA J. del Val Cénque de la Victoria, 19, pral. Izqda. (Antes Riazón del Acabado)

Diputación provincial

Comisión Gestora

Sesión de día 13

Preside el señor Díaz O'uelos y asisten los señores Bravo, de la Fuente, Rodríguez y Gil de la Piedra. Adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobar la relación de los precios medios de los artículos de suministro, facilitados por los Ayuntamientos de las tropas del Ejército y Guardia civil, durante el mes de septiembre último.

Conceder a la señorita María del Carmen Rosales, la pensión vitalicia de 1.386,75 pesetas como huérfana del sobresaliente de carreteras don Martín Rosales.

Hacerse cargo de los dementes Victorino Estrada Martínez, de Orón, y Leandra López Zafón, de Villalarás.

Quedó enterada de varios oficios del señor Administrador del Hospital Provincial, dando cuenta de los ingresos de enfermos con carácter urgente.

Facilitar a don Marcelino Uriarte, contratista de las obras del camino vecinal de Rublacedo de Abajo a Póza de la Sal, la certificación que interesa.

Aprobar varias cuentas y facturas por servicios provinciales.

Hacer presente a don Pedro Gómez, de Aguas Cándidas, que la plaza de caminero que solicita no figura en la plantilla de nombramientos de esta Diputación.

Visto el oficio del señor Administrador del Hospital provincial, participando que por el alcalde de esta capital le habían sido entregadas mil pesetas, donativo hecho por don José María Moliner, como presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Española Seda Artificial, en conmemoración de la Fiesta de la Raza, la Gestora acordó enviárselas a fin de que pueda transmitirlas a la Sociedad y que se ingrese en depósito dicha cantidad en la Caja provincial para en su día resolver el destino que ha de darse.

Distribuir como de costumbre entre los heridos de guerra del Hospital el palco con trece entradas enviado por la señora Delegada provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales para la fiesta taurina celebrada el día de la raza y que su importe se abone con cargo a los gastos de representación de la Corporación.

Quedó enterada de un oficio de la Diputación de Valladolid, insistiendo en su deseo de celebrar en esta capital una reunión de las Diputaciones Castellano - Leonesas, al objeto de ultimar el asunto relacionado con la liquidación del Pabellón en la Exposición Ibero Americana de Sevilla, y que oportunamente se indicará el día en que pudiera tener lugar.

Aprobar la cuenta que rinde el depositario de fondos provinciales correspondientes al tercer trimestre del año en curso, de los ingresos y pagos verificados en la Caja provincial y se publique en el «Boletín Oficial de la provincia, así como el balance de comprobación y saldos en Caja con referencia al 30 de septiembre último.

Declarar desierto el concurso anunciado para la instalación de la cafetería del edificio destinado a Pabellón de las Hermanas de la Caridad del Hospital Provincial por no ajustarse a las condiciones del mismo la proposición presentada por don Emilio Andrey.

El señor presidente manifestó que haciendo uso de la autorización que se le había concedido, había nombrado escribiente temporero para el Negociado de Arbitrios a Cristóbal Espinosa y se acordó aprobar dicha determinación.

También indicó el señor O'uelos que para conmemorar la festividad Día de la Raza, se habían dado comidas extraordinarias a los acogidos en los Establecimientos dependientes de la Corporación y queda enterada la Comisión.

El mismo señor presidente dió cuenta de haberse celebrado con gran éxito en la villa de Pancorbo el concurso de Ganado Caballar habiendo asistido al acto de clausura y reparto de premios el Excmo. Sr. Gobernador civil, representantes del Ayuntamiento de Burgos, Delegado de la Cria Caballar de la 6.ª Región, representantes de la Cámara Agrícola y Asociación de Ganaderos, presidente de la Asociación provincial veterinaria y otras autoridades y la Comisión acordó quedar enterada con satisfacción y que se den las más expresivas gracias a las autoridades y Comisión mencionada, así como al Ayuntamiento de Pancorbo y felicitar al veterinario don Alfredo Delgado y al veterinario de Pancorbo don Antonio del Río, por la labor meritoria que han realizado para la organización del citado concurso.

La Sexta Comandancia de Intendencia

Festejos a granel

Para festejar a su Patrona Santa Teresa de Jesús, han tenido lugar esta tarde algunos simpáticos actos, consistentes en «carreras en sacos», «carreras de gallos con volas encendidas», adjudicándose premios y «concurso de feos». Presidido por los jefes y oficiales se ha tenido un gran concurso literario, con premios a los mejores trabajos en prosa y verso. Mañana, a las tres y media, se correrán tres novillos, estando encargados de pasaparotales el «Niño de las Coles», «El Gallo» y «El Chico de los Cochés», con sus correspondientes cuadrillas. El orfeón de la Comandancia interpretará el Himno de Santa Teresa.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

- Aviso -

La representante de la Sección Femenina de Madrid, en Burgos, solicita el concurso de todas las mujeres madrileñas que con su trabajo quieren contribuir a proporcionar un poco de bienestar a nuestros queridos soldados que con tanta abnegación luchan en frentes. Se trata de confeccionar jerseys de lana, con la mayor rapidez posible, con el fin de que puedan ser remitidos al frente con oportunidad para que los tengan antes de que lleguen los primeros fríos.

Con el mismo fin se ordena a todas las afiliadas a esta representación que sin excusa ni pretexto se presenten con urgencia en el Centro, Espolón, 2.ª-La representación.



La Unión y el Fenix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1894 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad Calle del General Mola, núm. 1 Oficinas en Burgos y Provincia Práxedis G. Gallardo-INCENDIOS Manuel G. Gallardo.-ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y ROBO Oficinas: General Mola, n.º 17, teléfono, 1570

Fernández Villa Hermanos BANQUEROS Casa fundada en 1872

BANCA - BOLSA - CAMBIO Compra de can. Pago de cupones CAJA DE AHORROS

COMERCANTES INDUSTRIALES

Vuestros intereses al igual que vuestros derechos se encontrarán en todo momento defendidos acudiendo a «MUTUA COMERCIAL ESPAÑOLA». Cobro de Créditos, Defensa de Contra Seguros, Informes de la máxima garantía, Publicidad y asuntos mercantiles en general.

APARICIO RUIZ, 8, 3.º, BURGOS

Casa Munguía

Confecciones para caballero, señora y niños PLAZA MAYOR, 42 - BURGOS

Correajes para Falange y Militar - Fusiles y Cascos para flechas - Insignias de metal y bordados de Falange: Jefes Nacionales, Provinciales y Locales LA CASA MAS SURTIDA

En el Convento del Carmen

Santa Teresa de Jesús, Patrona de la Juventud Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Mañana celebra la fiesta de su Patrona la Juventud femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, con una misa de comunión general a las nueve, en el Convento de Padres Carmelitas y breve plática.

La Virgen de Avila ha sido, con buen acierto, elegida para patrona de estas Juventudes y de ella han de tomar modelo todas las jóvenes cristianas, militantes de F. E. T. y de las JONS.

Por la tarde, a las seis y media, en el Instituto de 2.ª Enseñanza, pronunciará la Jefe Nacional el mensaje que dirige a todas las afiliadas. Habrá también una charla sobre la Santa y se dirá la oración de los Caridos.

Se asistirá debidamente uniformadas y con puntualidad.

El Cuerpo y la Asociación de Señoras de Intendencia

También, como en años anteriores, el Cuerpo de Intendencia y la Asociación de Señoras celebrarán la festividad de Santa Teresa de Jesús, su Patrona, en la misma iglesia del Carmen.

A las once habrá una misa rezada y predicará el R. P. José Miguel de la Virgen del Carmen, cantándose al final el Himno de Intendencia a su Patrona.

LA COCINA



Sección de Perfumería Vicente R. Canales

ESTACION DE BURGOS

Vagones que han de ser puestos al descargo a las ocho horas día 15 de octubre.

Serje y número del vagón I 8264, expedición 1095, procedencia Quilpanapalla, mercancía, trigo, consignatario J. Alameda.

X 16190, 8433, Cafahorra, pulpa, Lam barr.

I 6156, 3042, San Vicente A., lana, Serrano.

I 10752, 3043, Idem corcho, A. Calleja.

I 8436, 3046, Idem, lana, Serrano.

H 2698, 8301, Cazalla, aceite, Excelentísimo Sr. Gobernador Civil.

H 3503, 996, Sevilla, hierro, C. Ahorro.

G 3439, 6946, Córdoba, aceite, Rodríguez.

H 3735, 1921, Cros, abono, Cros.

M 2314, 413, El Barco, vino, Viuda Pausajos.

Lg 43, 408, Idem Idem Idem.

I 11097, 3198, Galdino, cemento, Cámara.

I 21, 3571, Luchana, abono, F. Ibáñez.

X 11267, 2730, Lodoso, patatas, Rto. I 409, 710, Pamplona, abono, Viuda Chinchón

Burgos 14 de octubre de 1930.—III Año Triunfal. — El jefe estación, V. Hernández.

TODA LA CORRESPONDENCIA DE El Castellano DIRIGIRSE AL APARTADO NUMERO 95

AL PROFESORADO

Acaba de publicarse el EPITOME GRAMATICAL de la Real Academia Española. Texto obligatorio por Orden del Ministerio de Educación Nacional, de 11 de abril de 1930. Precio: 2'25 pesetas ejemplar. Concesionario para la venta:

LIBRERIA CUESTA Plaza Mayor, 14. Salamanca.

¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico JESUS DI GRADO

Plaza de Prim, 23, 1.º derecha.—Burgos.

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Últimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Plantillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eversiones y medicales para cada caso.

Aparatos herniarlos sistema «Tallmán» construidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia. Precios económicos. Horas, de 10 a 4

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas Se vende arbolado robles, chopos y olmos en Población de Arriba. Para informes: M. Soto, Generalísimo Franco 32, 3.º Reinoso. Bolsas. Se venden para tiendas de ultramarinos en varios tamaños. Imprenta Hijo de Valentín Arnáiz.	Declaraciones sobre recanuncios por el «Día semanal sin Postre» y «Día semanal del Plato Único», impreso con arreglo a las disposiciones vigentes. Se venden en los talleres tipográficos de «El Castellano».	Se vende un piano. Informarán: General Mola 11, duplicado, entresuelo izquierda.	Cocinera bien impuesta. Se necesita, buen sueldo. Informes, Bar Polvorilla. Plaza Calvo Sotelo 8.	Profesor francés, daría clase. Informes esta Administración.	Gratificaré con 250 pesetas: al firmarse el contrato de arrendamiento, a quien me proporcione buen piso, amueblado, con calefacción y baño, bien soleado. Ofertas a Huerto del Rey 15 y 17 bajo. Oficinas Abonos Minerales, Burgos.
Se vende la tercera parte de la casa núm 6 de la calle de la Calera. Para tratar con su dueño. Jenaro González, Alegría 6 al 12, Valladolid.	Terrenos edificables se venden en parcelas. Informarán Hijos de Moliner.	Carro de varas y burro de 4 años, enganchado se vende junto o separado. Barriada de los Labradores, 17.	Asistenta se necesita en Calera. 33-2.º izquierda.	Chlo de 15 a 16 años, se precisa para comercio en esta capital. Dirigirse a anuncios «Avance».	Arriendos y hospedajes * Se alquila una habitación con derecho a cocina. Procnador 9, habitación 7, San Pedro de la Fuente.
Se venden dos cruces y una varaja de niño seminueva, para verla en el cementerio de San José. Darán razón en la calle de Fernán - González 98, (barriada).	Se vende una cama y mesilla de noche. A. del G. Franco, 5, 4.º, derecha.	Se venden 30.000 kgs. de manzana de todas las clases propias para postres. Dirección: Fina, «El Marugal» Casalarreina (Logroño), Teléfono núm. siete (7).	Se necesita chica. Informes: Duque de la Victoria 18, 4.º. Pensión	Grandes negocios en Burgos. Se traspaasa una hostelería que produce 15 000 pesetas mensuales en el sitio más céntrico de la ciudad; una magnífica vaquería que produce diariamente 800 pesetas líquidas, una tienda de comestibles con una venta anual de 70 a 80.000 pesetas. Informará Mutua Comercial Española, Aparicio Ruiz, número 8, tercero.	Pérdidas y extravíos Extravío de un caballo rojo con collarón y cabezón, de Palazuelos de Muño. Gratificará: Viuda de Pección, General Mola 11, Burgos. Hallazgo. Agustín García Solas, Celador de la Catedral ha encontrado una pequeña cantidad de dinero en lugar público, que entregará a la persona que lo acredite ser su dueño.
Se vende dormitorio y cama pequeña de nogal. Vitoria 28.	Vendo máquina Singer. Industrial nueva. Informes: en esta Administración.	Oferidas y colocaciones Carpinteros se necesitan. San Juan, 45 (Landáburu).	Señora o señorita sabiendo bordar a máquina, se necesita. Vitoria 26, 2.º.	Portería. Se ofrece a matrimonio sin hijos. Informará: Caja de Ahorros Municipal.	CERTIFICADOS PENALES PARA LICENCIAS DE CAZA Oposiciones Cuerpo Investigación y Vigilancia convocadas se obtienen rápidamente, precios moderados. Se encarga de obtener la licencia de caza, remitiéndose al interesado. ISAAC VADILLO ARBIDE, Gestor Administrativo Plaza Alonso Martínez 11.- BURGOS

Notas de Sociedad

NECROLOGICA.

Victima de repentina dolencia ha fallecido conforado con los Santos Sacramentos, a los 60 años, el industrial de esta plaza don Mauricio Ortiz Díez, y su entierro se ha celebrado esta tarde con numero acompañamiento.

A su apenada esposa doña Ricarda Martín, hijos, hijos políticos y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Noticias varias

Por la Alcaldía de esta capital han sido impuestas en el día de hoy las siguientes multas: una de 50 pesetas a un individuo por hallarse en estado de embriaguez, y hacer aguas en la vía pública y cinco de 25 pesetas a los padres de cinco chicos por estar jugando con las sillas del paseo del Espolón tirándolas y causando desperfectos en ellas.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

El domingo día 23 será la función mensual de los Celadores en la sacristía de la iglesia de la Merced a las cuatro y media de la tarde.

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA.

Día 16 domingo XIX después de Pentecostés. Rito semidoble; color verde. Misa de este domingo; oración 2.ª de Santa Eduvigis, viuda (del día 17) 3.ª «Defiéndenos»; 4.ª por

VIDA LOCAL

la paz. Gloria y Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad.

Día 17, lunes, Santa Margarita María Alacoque, Virgen. Rito doble menor; color blanco. Misa de esta Santa; oración 2.ª por la paz. Gloria. Prefacio común.

MONASTERIO DE LA VISITACION (SALINAS).—Solemnes fiestas religiosas en honor de Santa Margarita María de Alacoque. Jubileo de las Cuarenta Horas los días 16, 17 y 18.

Por la mañana, después de la misa de nueve, se expone S. D. M., y estará expuesto todo el día. A las seis y media de la tarde, estación, rosario, triduo y sermón los tres días por el muy ilustre señor don Pedro Riaño Campo, terminando con una solemnisima reserva.

El día 17, fiesta de Santa Margarita, misa de comunión general para los socios de la Guardia de Honor a las ocho y solemne a las diez y media, dándose por la tarde a adora la reliquia de la Santa, pudiendo ganar los fieles indulgencia plenaria durante todo el día 17, cuantas veces visiten la Iglesia y con las demás condiciones necesarias para lucrarla.

SAN LEESMES.—Cofradía del Santísimo Rosario.

Todas las tardes del mes, a las siete, rosario, ejercicio del día correspondiente canticos y salve popular.

Los días de labor se hará la Exposición menor del Santísimo y los domingos y festivos la mayor.

CONVENTO DE MADRES CARMELITAS. A las siete, misa de comunión, a las ocho, misa solemne.

Por la tarde, a las cinco y media exposición, estación, rosario, ejercicio en honor de Santa Teresa, motetes, bendición con el Santísimo, adoración de la reliquia de la Santa.

Durante todo el día los puertos de la iglesia estarán abiertos y el altar de la Santa profusamente iluminado para la veneración de los fieles.

La imagen de Santa Teresa de Jesús es antigua y de gran mérito aun cuando no sabemos el nombre del autor. Está la Santa en actitud inspiradora escribiendo sus libros sobre la marcha y un ángel le sostiene el antiguo lintero con la pluma de ave, que entonces se estilaba.

En la fachada del convento hay una lápida que dice: «Este observante convento de San José y Santa Ana, es el último de la reforma de monjas carmelitas descalzas «que personalmente y por mandato expreso del Señor, fundó la Seráfica Doctora Santa Teresa de Jesús el año 1582, cinco meses antes de su dichosa muerte. Los devotos burgaleses le dedican este piadoso recuerdo de gratitud amor y veneración el año 1917».

Es de esperar que los buenos burgaleses tan amantes de la Santa visitarán en este día el último convento de su fundación.

Día 16, domingo, solemne profesión religiosa de la Hermana Teresa de Jesús. A las nueve y media misa cantada, imposición del Sagrado Velo y sermón alusivo al acto por el M. R. P. Prior de los Carmelitas.

SAN LORENZO.—Mañana sábado, continuará la devoción a la Virgen del Pilar, celebrándose el rosario sabatino completo, a las seis y tres cuartos en del Alba por las señoras de la Corte de Honor; a las doce el del Angelus por los Caballeros del Pilar y al toque de oraciones a las seis y media, el rosario de la parroquia con la salve y el Himno del Pilar, con acompañamiento de órgano.

CARMEN.—Mañana, festividad de Santa Teresa de Jesús, Compadrona de España, Patrona de Intendencia y de la Juventud Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS se celebrarán los siguientes cultos:

A las ocho celebrará la Santa Misa y distribuirá la Sagrada Comunión el Excmo. Sr. Fr. Angel M.ª Pérez Cecilia, Arzobispo Titular de Neo-Patras. Carmelita Descalzo.

A las nueve será la misa oficial de F. E. T. y de las JONS, en honor de la Santa, con breve alocución.

A las once el Cuerpo y Señoras de Intendencia asistirán a una misa, predicando el R. P. José Miguel de la Virgen del Carmen, C. D.

Por la tarde a las siete, exposición, rosario, novena, himno, reserva y al final procesión por las naveas del templo.

Sección de Estadística

REGISTRO CIVIL.

Nacimientos.—Emilio Sáiz Sáiz, María Ruiz Martínez, Santiago Bermejo Merino, María Santamaría Barriocanal, María Carranza Plaza.

Funciones.—Feliciano San Martín González, de Santillana de Campos (Palencia), 24 años, Hospital Provincial Mauricio Ortiz Díez, de Mambriellas de Lara, 60 años, Puebla, 37.

Paulino Guerra López, de Castillas, 36 años, Hospital Provincial.